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НОВОСТИ КОМПАНИИ И АКЦИОНЕРОВ

В 2019 году «Газпром нефть» увеличи-
ла суммарные запасы углеводородов 
(с учетом доли в совместных пред-
приятиях) категорий «доказанные»  
и «вероятные» (proved + probable — 2P) 
по международным стандартам PRMS 
до 2,86 млрд тонн н.э. Объем добычи 
возмещен новыми запасами на 123%.

Доказанные запасы (proved, 1P) угле-
водородов «Газпром нефти» по итогам 
2019 года достигли 1,58 млрд тонн н.э., 
что на 1,2% больше показателя 2018 
года. Обеспеченность добычи «Газпром 
нефти» доказанными запасами углево-
дородов (по стандартам PRMS) состав-
ляет 17 лет. По стандартам SEC общие 
запасы углеводородов компании пре-
высили 1,45 млрд тонн н.э., увеличив-
шись по итогам прошлого года на 3,6%. 

В 2019 году «Газпром нефть» откры-
ла 3 месторождения в Оренбургской  
и Томской областях, а также установила 
нефтегазоносность 48 новых залежей  
в регионах своей деятельности. 

В рамках реализации стратегии разви-
тия ресурсной базы пробурено 59 поис-
ковых и разведочных скважин. 

В 2019 году «Газпром нефть» получила 
32 лицензии. Компания продолжила 
развитие перспективного поисково-
го кластера на берегу Северного Ле-
довитого океана у устья реки Енисей, 
выиграв аукционы на 2 участка на по-
луострове Гыдан и получив 12 участков  
на полуострове Таймыр. 

Подробности:  
www.gazprom-neft.ru 

«Газпром нефть» и «Шелл» до-
говорились о расширении со-
вместного предприятия «Са-
лым Петролеум Девелопмент». 
В портфель активов компании 
войдет лицензия на право гео-
логического изучения, развед-
ки и добычи традиционных за-
пасов углеводородов участка 
«Салымский-2» в Ханты-Ман-
сийском автономном округе.

Согласно решению партнеров, 
«Салым Петролеум Девелоп- 
мент Н.В.» (СПД) приобретает 
у «Газпромнефть-Хантос» и 
«Газпромнефть-Инвест» 100% 
долей в уставном капитале ООО 
«Салымский-2», на которое будет 
переоформлена лицензия на од-
ноименный участок. СПД также 
выступит оператором проекта 
разработки нового актива.

Лицензионный участок «Салым-
ский-2» расположен в Ханты-Ман-
сийском автономном округе. Его 
площадь составляет 376 км². 
Восточная часть участка грани-
чит с Западно–Салымским, Ва-

делыпским и Верхнесалымским 
месторождениями, разработку 
которых ведет СПД. На участке 
отсутствует собственная инфра-
структура, однако близость к уже 
осваиваемым СПД территориям 
обеспечит синергетический эф-
фект, позволив эффективно за-
действовать существующие про-
изводственные объекты.

Сделка будет закрыта после вы-
полнения всех отлагательных 
условий договора и в соответ-
ствии с применимым к сторонам 
законодательством.

«Салымский-2» находится на 
стадии изучения: на участке 
пробурены две поисково-оце-
ночные скважины. В настоящий 
момент проводится интерпре-
тация геологической инфор-
мации, полученной по итогам 
3D-сейсморазведочных работ.

«Передача «Салымского-2»  
в периметр СПД и синергия 
проекта с уже существующей 
инфраструктурой предприятия 

«Шелл»

«Газпром нефть»

позволит нам получить макси-
мальную отдачу от этого лицен-
зионного участка и наиболее 
эффективно реализовать его 
производственный потенциал, 
разделив геологические нео-
пределенности на этапе доизу-
чения. Команда СПД провела 
большую работу по исследова-
нию участка и анализу воз-
можностей его интеграции. 
Символично, что сотрудниче-
ству «Газпром нефти» и Shell 
исполнилось 10 лет. Начиналось 
оно именно с разработки Са-
лымской группы месторожде-
ний, где за прошедшее десяти-
летие мы добыли 80 млн тонн 
нефти. Благодаря многолетне-
му опыту успешного взаимо-
действия мы смогли не только 

эффективно развивать СПД, но 
и сформировать базу для осу-
ществления новых совместных 
проектов в будущем», — отметил 
Вадим Яковлев, заместитель ге-
нерального директора по раз-
ведке и добыче «Газпром нефти».

По словам председателя концер-
на «Шелл» в России Седерика 
Кремерса, концерн «Шелл» все-
цело поддерживает курс на рас-
ширение Салымского проекта. 
Эта поддержка базируется на 
успешном опыте СПД как эф-
фективного оператора разра-
ботки месторождений, а также 
на уверенности в надежности  
и высоком профессионализме 
нашего партнера — компании 
«Газпром нефть».

«Газпром нефть» и «Шелл» 
расширяют совместный проект 
освоения Салымской группы 
месторождений в ХМАО 

Согласно опубликованному отчету 
«Шелл» о перспективах развития 
рынка СПГ, в 2019 году мировой спрос 
на сжиженный природный газ вы-
рос существенно — на 12,5%, до-
стигнув 359 млн тонн. Роль СПГ  
в процессе перехода к низко-угле-
родной энергетике стала еще бо-
лее заметной.

Ключевые события 2019 года с точки 
зрения трансформации отрасли: 

Рынок получил 40 млн тонн дополни-
тельных поставок СПГ — рекордный 
показатель для отрасли.

Уверенность в росте спроса в дол-
госрочной перспективе позволила 
привлечь рекордные инвестиции  
в мощности по сжижению газа в объ-
еме 71 млн тонн.

Рост вариативности форм догово-
ров поставки СПГ обеспечил более 
широкий выбор для потенциальных 
покупателей.

Растущая роль газа в улучшении 
качества воздуха за счет отказа от 
угля в пользу газа в энергетическом  
и промышленном секторах. Более 
чем в три раза увеличилось количе-
ство анонсированных проектов со-
кращения угольной энергетики.

В долгосрочной перспективе, со-
гласно прогнозам, ожидается, что 
спрос на СПГ увеличится вдвое — 
до 700 млн тонн к 2040 году на фоне 
возрастающей роли газа в переходе 
к низко-углеродной энергетике. 

Подробности:  
www.shell.com.ru

5
№61 ЯНВАРЬ-ФЕВРАЛЬ 2020

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ



БЕЗОПАСНОСТЬ И ЦЕЛОСТНОСТЬ

Культура безопасного производства 
(КБП) — неизменный приоритет для 
каждого в СПД и для меня лично:  
я хочу, чтобы каждый, кто приходит 
на Салымский проект, возвращался 
домой, к своим родным и близким, 
здоровым и невредимым. В этом 
году значительно выросло чис-
ло людей, напрямую вовлеченных  
в развитие программы: добавилось 
18 новых ведущих сессий по КБП, 
стало втрое больше наставников, 
а количество сообществ КБП уве-
личилось в два раза. Приятно от-
метить, что повысилась активность 
наших коллег из подрядных орга-
низаций. В результате 19 подряд-
ных организаций улучшили свои 
показатели в области ОЗОТОБОС.

Компания успешно прошла внеш-
ний и внутренний аудит Системы 
управления ОЗОТОБОС на соответ-
ствие требованиям стандартов ISO 
45001/ISO 14001 и получила под-
тверждение полного и эффективно-
го ее функционирования. Для нас 
это не просто еще один документ 
соответствия — это говорит о том, 
что мы развиваемся в духе наше-
го собственного видения культуры 
безопасного производства, в ос-
нове которого лежит добровольное 
и осознанное соблюдение норм  
и требований в области безопасно-
сти и охраны труда.

Важным напоминанием того, что 
КБП — это постоянная работа, 
стал для нас в этом году ежегод-
ный День безопасности, гостем 
которого был Чарли Моркрафт. Он 
знаком нам по фильму «Помните 
о Чарли», который смотрят участ-
ники всех вводных сессий по КБП. 
Именно поэтому личная встреча  

с Чарли и возможность задать ему 
вопросы стала для каждого из нас 
ярким событием и помогла нам 
еще глубже задуматься о ценности 
человеческой жизни и о том, как 
важно не игнорировать правила  
и требования безопасности. Ме-
роприятие посетило 4140 человек 
на Салымской группе месторожде-
ний и в московском офисе компа-
нии. Мы продолжаем работу по 
укреплению КБП и подключаем но-
вые каналы коммуникации, чтобы 
вовлекать еще больше коллег в эту 
культурную трансформацию. Так,  
в 2019 году была успешно запущена 
группа во ВКонтакте, охватившая 
большое число сотрудников СПД 
и наших подрядных организаций. 

Это отличный инструмент, кото-
рый помогает нашим коллегам 
на свободной вахте быть в курсе 
новостей КБП. У программы КБП 
появился печатный новостной  
листок, мы продолжаем создавать 
видеофильмы, которые не толь-
ко рассказывают о том, что такое 
культура безопасного производ-
ства, но и вызывают неподдель-
ные эмоции и живой отклик.

Несмотря на то, что наши показа-
тели по безопасности в этом году 
улучшились, мы должны оставать-
ся предельно внимательными:  
в декабре показатель TRCF с уров-
ня 0,2 вновь возрос до 0,3. Как по-
казало происшествие в августе,  
в котором тяжело пострадал   
Сергей Крашенинников, сотруд-
ник нашей подрядной организации, 
нам нельзя поддаваться ощуще-
нию ложного комфорта, ведь не-
смотря на достигнутые результаты, 
риски постоянно сопровождают 

будни нефтяников. «Цель — Ноль» — 
это постоянная работа над собой, 
которая не заканчивается никогда.

Мы постоянно ищем пути для 
улучшения, реализуя проекты  
в области охраны труда. Одним  
из результатов работы в этом нап- 
равлении стало снижение количе-
ства выездов автотранспорта на 
федеральную автотрассу на 25%. 
Реализуется долгосрочная стра-
тегия по повышению профессио-
нальной надежности водителей, 
благодаря которой коэффициент 
ДТП снизился до исторического 
минимума с 1,8 до 1,35.

Одним из самых высоких рисков по 
ОЗОТОБОС в уходящем и наступа-
ющем году остаются сейсмические 
работы. Усилия нашей команды, 
координирующей сейсморазведку, 
нацелены на безопасность, а так-
же на интеграцию подрядной ор-
ганизации в культуру безопасного 
производства, принятую в СПД,  
и формирование у наших коллег 
верного отношения и соответству-
ющих моделей поведения.

В 2019 году СПД, как и всегда, 
уделяла пристальное внимание 
природоохранной деятельности, 
реализуя проекты и вовлекая сот- 
рудников компании и ее подряд-
ных организаций в программы 
по повышению культуры в обла-
сти экологической безопасности. 
Специалисты службы охраны окру-
жающей среды СПД провели ряд 
обучающих сессий для руководите-
лей и сотрудников производствен-
ных подразделений на Салымской 
группе месторождений. Как пока-
затель эффективности этих и дру-
гих мер отмечу тот факт, что мы 
успешно прошли проверку Роспри-
роднадзора. Кроме того, СПД про-
должает воплощать в жизнь стра-
тегию по управлению отходами.

итоги года

Культура безопасного 
производства — наш приоритет

ИТОГИ ГОДА

Уважаемые коллеги!
Мы с вами уже вступили в новое десятилетие — 2020 год начал- 
ся, и самое время подвести итоги 2019. Нам есть чем годиться:  
за прошедший год команда СПД вместе с нашими подрядными 
организациями реализовала большое число проектов, направ-
ленных на рост компании, и дала старт множеству амбициозных 
начинаний. Впереди нас ждут новые вызовы, сложные задачи, 
которые потребуют от нас целеустремленности и готовности  
к переменам.

И я убежден, что, работая единой командой, мы преодолеем лю-
бые трудности, достигнем поставленных целей и, конечно, про-
должим создавать сценарии успешного будущего.

Майкл Коллинс,
Генеральный директор

«Салым Петролеум»

2019
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ИТОГИ ГОДА

ЭНЕРГЕТИКА  
И ЭНЕРГОПОТРЕБЛЕНИЕ

В этом году компания «Салым Пе-
тролеум» продолжила работу по 
улучшению показателей безопас-
ности на энергетических объек-
тах компании. Управление энер-
гетики и энергопотребления СПД 
выполнило комплекс работ по 
подготовке к аудиту, и компания 
прошла сертификацию на соот-
ветствие требованиям стандартов 
ISO 5001 системы энергетическо-
го менеджмента. Энергетики СПД 
играют одну из ключевых ролей  
в повышении энергоэффективно-
сти компании и поиске более ре-
зультативных методов управления 
выбросами.

На протяжении года мы продолжа-
ли внедрение системы блокировки 
доступа LOTO на электроустанов-
ках, и к концу года она  полностью 
охватила всю деятельность СПД.

Вся проделанная работа показывает, 
насколько ответственно СПД отно-
сится к вопросам устойчивого раз-
вития в сфере охраны окружающей 
среды и сохранения экологии Салым-
ского края для будущих поколений.

ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ  
БЕЗОПАСНОСТЬ

Текущее техническое состояние неф- 
тепромыслового оборудования поз- 
воляет нам добывать углеводоро-
ды с очень высоким коэффициен-
том эксплуатации месторождения — 
более 97%, и этим можно гордить- 
ся. Мы запланировали и безопасно 
выполнили плановую остановку 
производственных объектов Са-
лымской группы месторождений 
для выполнения комплекса работ 
по техническому обслуживаниюи ка- 
питальному ремонту нефтепромыс-
лового оборудования. Полный цикл 
работ от остановки всего добывающе-
го фонда скважин и нефтепромысло-
вого оборудования до постепенного 
запуска производственных объектов 

продлился 34 часа. Это рекордный по-
казатель не только для СПД, но и для 
отрасли в целом. Такой результат дос- 
тигнут благодаря эффективному пла-
нированию и грамотной подготовке,  
а также высокому уровню командного 
взаимодействия.

Мы также выполнили все запланиро-
ванные ремонты трубопроводной сис- 
темы нефтепромысла, при этом ряд 
трубопроводов требовал повышен-
ного внимания из-за повышенного 
риска технических инцидентов. Кро-
ме того, анализ целостности домена 
управления технологическим процес-
сом выявил уязвимости системы, над 
которыми нам предстоит работать.

Наличие факторов, способных при- 
вести к преждевременной дегра- 
дации нефтепромыслового оборудо-
вания, побуждает применять новые 
подходы и технологии в управлении 
техническим состоянием. В этом 
году мы начали использовать но-
вые бизнес-процессы системы AMS,  
а фокусом следующего года будет их 
полное внедрение, а также оценка 
его качества и эффективности.

Управление бурения и служба 
окружающей среды совместно 
протестировали новый метод пе-
реработки отходов бурения 
с применением фильтр-пресса.  
В результате коллеги опробовали 
возможность повторного исполь-
зования буровых растворов,  
создание искусственного грун-

та и доказали, что у нас есть по-
тенциал для снижения воздей-
ствия на окружающую природную 
среду. Начаты работы по рекон-
струкции полигона отходов, что-
бы повысить срок его эксплуа-
тации и увеличить объемы отхо- 
дов, которые направляются на 
утилизацию вместо захоронения. 

Чтобы сделать цели и процесс 
раздельного сбора отходов мак-
симально понятными, снят кор-
поративный фильм об этапах сор- 
тировки и движения отходов от 

мусорной корзины до полигона на 
Салымской группе месторожде-
ний и далее — до предприятий, 
которые выпускают продукцию из 
перерабатываемых отходов.

В 2019 году компания «Салым 
Петролеум» возобновила актив-
ную работу в области управления 

выбросами парниковых газов  
и энергоэффективностью. Были 
определены стратегия низко- 
углеродного развития компании, 
цели, задачи и количественные 
ориентиры в данной области на 
ближайшие два года. Важными 
шагами в этом направлении стали 
подписание соглашение о сотруд-
ничестве с ООО «БерезкаГаз Ком-
пани» и обучающий семинар по 
управлению выбросами парнико-
вых газов, проведенный совмест-
но с экспертами концерна «Шелл»  
и ПАО «Газпром нефть».

«Цель — Ноль» — работа над собой, 
которая не заканчивается никогда
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В 2019 году перед компанией стояла 
цель увеличить добычу на 100 000 тонн 
в сравнении с 2018 годом. За счет 
безопасного ускорения работ нам 
успешно удалось достичь этой цели 
с опережением графика несмотря 
на сложности, связанные с ограни-
чениями по сдаче нефти в систему 
трубопроводов ПАО «Транснефть».  
Из 6 242 000 тонн нефти (по данным 
на 30 декабря), добытых за этот год,  
1 000 000 тонн — это новая нефть.  
В 2019 году введены в эксплуатацию  
5 новых кустовых площадок, мы получи-
ли первую нефть проекта «Южный хаб».

СПД демонстрирует устойчиво вы-
сокий уровень управления добы-
чей и оптимизации работ скважин  
и наземной инфраструктуры (WRFM). 
Оба акционера отметили отличные 
результаты компании: в 3-м кварта-
ле СПД заняла первое место в гло-
бальном рейтинге концерна «Шелл» 
по WRFM и получила 2 премии рос-
та «Make It Grow». Превосходство 
WRFM требует интегрированных 
командных усилий с вниманием ко 
всему процессу — от пласта до точки 
сдачи. Чтобы достичь столь высоких 
показателей по WRFM, средний срок 
службы электрических центробеж-
ных насосов (ЭЦН) в СПД был уве-

личен на 20% и превысил 800 дней, 
а средняя готовность процесса дос- 
тигла 97,7%. Загруженность ин-
фраструктуры СПД растет, и акцент 
в оптимизации добычи смещается 
на проекты расшивки узких мест  
в наземных сооружениях: в этом 
году 14% добычи в СПД было обес- 
печено мероприятиями по оптими-
зации инфраструктуры, и это самый 
высокий показатель среди предпри-
ятий концерна «Шелл».

В 2019 году мы запустили пятый насос 
на мультифазной насосной станции 
(МФНС), работа которого, в частно-
сти, позволит использовать объемы 
добычи с проекта «Южный хаб».

В этом году мы построили и ввели  
в эксплуатацию 2 стратегических 
трубопровода (У2-У4 и Ш3-УПН), что 
также позволит наращивать добычу. 

Без травм и происшествий проведе-
но строительство кустовой площадки 
№ 19, которая расположена с другой 
стороны федеральной автодороги.

Мы продолжаем совершенствовать 
технологии и методы управления 
бурением. За год было пробурено на 
20 000 м больше запланированно-
го, что обеспечило компании более  
30% новой нефти. Выполнено пер-
вое многоствольное бурение (про-
бурены и введены в эксплуатацию  
2 скважины). Используя инструменты 
программы постоянных улучшений,  
мы оптимизировали затраты на бу- 
рение и сберегли $ 7 млн. Посто-
янные улучшения выражаются не  
только в финансовой эффективности, 
но и в сокращении времени строи-
тельства скважины на 7%, испыта-
нии новых технологий, например, 
новой системы управления буровым 
шламом, позволившей в ходе испы-
таний сократить объем подтоварной 
воды с одной буровой установки на 
68%. В сотрудничестве с одной из на-
ших подрядных организаций по на-
клонно-направленному бурению мы 
провели первое картирование пото-
ка создания ценности, выявившее 
экономический эффект в размере  
$ 450 тыс. только в этом году.

В 2019 году при поддержке наших 
компаний акционеров мы сделали 
важный шаг для роста СПД, приоб-
ретя новые лицензионные участки, 
и мы продолжим программу неорга-
нического роста.

Извлекаемые запасы нефти по про-
мышленным категориям А+B1 Верх-
несалымского, Западно-Салымского 
и Ваделыпского месторождений были 
увеличены на 8,4 млн тонн за счет 
доразведки в рамках поисково-раз-
ведочного и эксплуатационного буре-
ния. Объем углеводородов, планируе-
мый к добыче в 2019 году, возмещен 
новыми запасами на 135%.

В сфере геологоразведочных и оце-
ночных работ благодаря бурению  
с расширенным радиусом охвата 
мы открыли новые запасы. В уже 
установленных зонах максималь-
ного нефтегазонасыщения в Ачи-
мовской свите мы продвинулись 
вперед по двум схемам опытно-про-
мышленной эксплуатации. Чтобы 
достичь успеха в этом направлении, 

мы продолжим тесное сотрудниче-
ство с акционерами. Кроме того, 
компания планирует прорабатывать 
варианты по изучению потенциала 
Тюменской свиты.

Эффективность работы нашей ко-
манды управления геологии и раз-
работки месторождений дважды  
в этом году получила высокую оценку 
акционеров. Так, в первом и треть-
ем квартале 2019 года компания 
«Салым Петролеум» заняла первое 
место в глобальном рейтинге кон-
церна «Шелл» для подразделений 
по управлению разработкой место-
рождений (Development League).

Я убежден, что профессионализм 
команды управления геологии  
и разработки месторождений  
и применение цифровых инстру-
ментов, а также продолжение 
работы по направлению изуче-
ния методов увеличения нефте- 
отдачи — надежная основа для 
успешной реализации долгосроч-
ных амбициозных планов СПД.

ПРОЕКТ «ЮЖНЫЙ ХАБ» 

В июле команда «Южного хаба» за-
щитила перед акционерами даль-
нейшую стратегию финансирования 
этого перспективного для компании 
проекта и приступила к непосред-
ственной ее реализации. Были вве-
дены в эксплуатацию 2 кустовые 
площадки на Верхнесалымском мес- 
торождении (№ 116 и 19) с добычей 
выше ожидаемой (>600 и >1000 т/сут-
ки соответственно). СПД заключила 
договоры на поставку всего площа-
дочного оборудования УПСВ и БКНС, 
а также осуществила необходимые 
врезки на УПСВ. Подготовлены эта-
пы строительства, пуско-наладоч-
ные работы по вводу в эксплуатацию 
объектов УПСВ и БКНС. Наращи-
вая производственную программу  
в рамках «Южного хаба», важно со-
хранять фокус внимания на безопас-
ности выполнения работ и неукосни-
тельном следовании требованиям  
и нормам ОЗОТОБОС. Помните: 
нет такой работы, которую нельзя 
было бы выполнить безопасно.

ДОБЫЧА И ИНФРАСТРУКТУРА

ИТОГИ ГОДА ИТОГИ ГОДА
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ЖИЛАЯ ИНФРАСТРУКТУРА  
И ТРАНСПОРТНАЯ  
ЛОГИСТИКА

Одновременно с увеличением объ-
ема работ СПД сохраняет фокус  
и на улучшении условий прожива-
ния вахтовиков и развитии жилой 
инфраструктуры месторождений. 
Забота о сотрудниках — это наш 
ключевой приоритет.

В этом году особое внимание  
компания уделила строительст- 
ву и вводу в эксплуатацию новых 
объектов на территории жилых 
городков. Так, в Базовом лаге-
ре открылись новая столовая, 
рассчитанная на 530 человек,  

и новое общежитие с прачечной, 
тренажерным залом и комнатами 
отдыха. На территории опорной 
базы нефтепромысла — жилом 
городке при УПН — проведен 
комплекс работ по обустройству 
дополнительных жилых блоков 
на 45 человек и началось стро-
ительство нового офисного зда-
ния с помещением для хранения  
архивов. Проведена реконструк-
ция столовой на пункте сдачи 
нефти (ПСН).

Завершены реконструкция и ре-
монт двух перекрестков внутрипро-
мысловых подъездных дорог с фе-
деральной автотрассой. Благодаря 
постоянной работе по оптимизации 
графика за год отдел транспортной 
логистики безаварийно выполнил 
перевозки свыше 53 000 пассажи-
ров, что на 32% выше, чем за весь 
2018 год. Более чем в три раза со-
кратилась непроизводственная 
потеря времени благодаря улучше-
нию транспортной логистики.

Из 6 242 000  
тонн нефти, 
добытых за этот 
год, 1 000 000 — 
это новая нефть

Полная версия сообщения генерального 
директора компании «Салым Петролеум»  
об итогах 2019 года

РЕСУРСНАЯ БАЗА, «ЮЖНЫЙ ХАБ»
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В 2019 году СПД расширила и уг- 
лубила объем бенчмаркинга. Мы 
продолжили систематически ана-
лизировать и сопоставлять свои 
результаты с лучшими показателя-
ми, которых достигают предпри-
ятия концерна «Шелл» и в ПАО 
«Газпром нефть». Только соизмеряя 
свои достижения с достижениями 
лучших, мы сможем обоснован-
но подтвердить области хороших 

результатов и области, на которых 
следует сосредоточиться с точки 
зрения технологической и эконо-
мической эффективности. Бенч-
маркинг — это наш повседневный 
инструмент, раскрывающий потен-
циал развития компании.

Кроссфункциональное взаимо-
действие с акционерами, а также 
постоянные улучшения позволи-
ли СПД составить планы оптими-
зации для каждой выявленной 
области, что в течение ближай-
ших лет закроет потенциал раз-
вития более чем на 30%. В реали-
зацию этих планов и наполнение 
воронки идей вовлечен почти 
каждый руководитель и сотруд-
ник нашей компании.

Мы актуализировали Руководство 
по корпоративной системе управле-
ния — одному из ключевых инстру-
ментов управления компанией —  
и продолжим дальнейшее развитие 
корпоративной системы управле-
ния, интегрированного с развити-
ем других систем бизнес-управле-
ния внутри СПД, таких как Система 
управления производственным 
предприятием (Asset Management 

System, AMS) и Системой управ-
ления ОЗОТОБОС. Компании пот- 
ребуется вовлеченность каждого 
сотрудника, понимание процессов 
и ответственность, чтобы совер-
шенствовать культуру обеспечения  
и культуру эксплуатационного пре-
восходства в СПД.

Для компании «Салым Петро-
леум» 2019 год стал еще одним 
знаковым этапом на пути разви-
тия производственной системы 
и внедрения методов «Бережли-
вого производства». Благодаря 
системе постоянных улучшений 
«АРИСТО» в 2019 году сотрудники 
компании подали 459 предложений 
по улучшениям, 140 инициатив уже 
реализовано, совокупный эффект 

составил $ 5,9 млн. В этом году на 
Салымской группе месторождений  
и в московском офисе компании внед- 
рена методика проведения рабо-
чих совещаний «Каденс» (Cadence)  
и процесс управления возможно-
стями по улучшениям и созданию 
ценности «Воронка возможностей» 
(Opportunity funnel). В результате 
применения новых подходов ком-
пания получила 725 предложений 
по улучшениям. Эффект в 2019 году  
и влияние на 2020 год составляют  
$ 31 и 47 миллионов соответственно.

Уверен, что мы и дальше будем под-
держивать стремление к улучшени-
ям и продолжим изучать и внедрять 
инструменты повышения эффек-
тивности. Только так мы сформиру-
ем нашу готовность к будущему.

ПРОЕКТ «СИРИУС» 

В 2019 году в нашей компании  
официально стартовал проект  
«Сириус» — внедрение системы 
управления предприятием на осно-
ве SAP S/4 HANA. Началу внедрения 
предшествовала большая подгото-
вительная работа по определению 
параметров проекта, выбору клю-
чевых подрядчиков. В настоящее 
время проектирование системы 
выполнено — осталось ее настроить  

ФИНАНСЫ И ЭФФЕКТИВНОСТЬ

Мы продолжим развивать 
цифровую культуру в компании

00
№61 НОЯБРЬ-ДЕКАБРЬ 2019
НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ

00
№61 НОЯБРЬ-ДЕКАБРЬ 2019

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ

ИТОГИ ГОДА ИТОГИ ГОДА

и доработать. Следующей значимой задачей ста-
нет тестирование, которое позволит принять ре-
шение о готовности системы к запуску в эксплуа-
тацию, который запланирован на 2020 год.

Для СПД это не IT-проект, а проект по биз-
нес-трансформации, в результате которого мы 
рассчитываем улучшить показатели компании 
в области управления материальными и финан-
совыми ресурсами за счет повышения качества 
планирования работ и своевременного отраже-
ния этих планов в системе SAP S/4 HANA. Кроме 
того, собственная система управления предпри-
ятием позволит СПД стать гибче и быстрее раз-
вивать свои процессы.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

В 2019 году в компании начала работу Цифровая 
лаборатория. За неполный год эксперты Циф-
ровой лаборатории запустили процесс рассмо-
трения инициатив сотрудников СПД, связанных 
с оптимизацией рутинных производственных  
и бизнес-процессов. Сообща коллеги рассмотре-
ли 14 цифровых проектов и дали старт 12 из них.  
В 2020 году мы ожидаем от этих инициатив эффект 
в виде увеличения добычи на 29 тысяч тонн, сокра-
щения затрат на $ 0,7 млн, а также роста произ-
водительности труда на 20 тысяч человеко-часов. 
В среднесрочной перспективе монетизирован-
ный экономический эффект от текущего портфеля  
цифровых проектов составляет $ 25 млн.

Мы продолжим развивать цифровую культуру  
в компании и трансформировать наш IT-ланд-
шафт таким образом, чтобы появились инстру-
менты, значительно повышающие эффектив-
ность, скорость и качество принятия решений. 
При поддержке наших акционеров мы работаем 
над IT-стратегией компании.

Юридический департамент СПД на протяже-
нии года осуществлял всестороннюю правовую 
поддержку всех видов деятельности компании, 
внося тем самым свой вклад в решение повсед-
невных и стратегических задач компании.

По результатам аудита, проведенного концер-
ном «Шелл» в сентябре 2019 года, замечаний 
и нарушений в сфере соблюдения санкцион-
ного законодательства в СПД не выявлено. 
Юристы компании осуществляют постоянный 
мониторинг для совершенствования системы 
контроля.

Повышение уровня юридической грамотности 
персонала компании — одна из важных задач 
СПД. Для ее решения специалисты юридиче-
ского департамента в 2019 году подготовили  
и провели целый ряд информационных сес-
сий и тренингов для сотрудников офисов и Са-
лымской группы месторождений по вопросам 
санкций, инспекций государственных органов, 
персональным данным и контрактной работе,  
а также ряд интерактивных лекций по проти-
водействию взяточничеству и коррупции.

Акционеры подчеркивают ключевую роль 
комитета по бизнес-соответствию при наблю-
дательном совете СПД в дальнейшем совер-
шенствовании культуры обеспечения соот-
ветствия. Также была согласована стратегия 
обеспечения соответствия деятельности СПД 
применимым нормам и требованиям. Подго-
товлена и согласована акционерами «дорож-
ная карта» этого проекта.

Акционеры согласовали План обеспечения со-
ответствия требованиям антикоррупционного 
стандарта СПД на 2020-2021 гг., а также про-
грамму оценки функционирования механиз-
мов контроля, разработанную с учетом опыта 
других совместных предприятий.

ПРАВО И АУДИТ



СПД продолжает развивать сотруд-
ников компании благодаря ассоци-
ации внутренних тренеров «Лига 
тайги», которая сформировалась 
в 2018 году. В этом году наши внут- 
ренние тренеры провели огром-
ное количество тренингов и обуча-
ющих сессий по КБП, ОЗОТОБОС  
и многим другим профессиональ-
ным направлениям. Вместе с тем  
внутренние тренеры продолжают 
совершенствовать свои навыки 
работы с учебными группами, улуч-
шают свои обучающие программы, 
делятся опытом сами и знакомятся 
с тем, как работают тренеры и коучи 
концерна «Шелл» и ПАО «Газпром 
нефть». Я убежден, что участие 
сотрудников СПД в тренерской  
деятельности — это прекрасный способ  
раскрыть потенциал команды СПД.

СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ

В 2019 году мы вместе жителями по-
селка отметили 50-летний юбилей 
Салыма. С первых дней Салымско-
го проекта наша компания вносила 

свой вклад в развитие благополучия 
поселка. К юбилею СПД открыла 
здесь Солнечный сквер, многофунк-
циональную спортивную площадку 
и поддержала проведение яркого 
праздника для салымчан.

СПД продолжает расширять сот- 
рудничество с федеральными и мест- 
ными образовательными и науч-
но-исследовательскими инсти-
тутами. Мы внедряем программы  
в области STEM (Science, Tech- 
nology, Engineering and Mathematics): 
для студентов и преподавателей 
Югорского государственного  уни- 
верситета СПД провела тре-
нинг по системному мышлению 
NXplorers — флагманский проект 
концерна «Шелл».

В этом году СПД оказала поддержку 
в организации и выступила спике-
ром на различных отраслевых пло-
щадках и форумах. В их число во-
шли Society of Petroleum Engineers 
(SPE), Форум будущих лидеров Все-
мирного нефтяного совета, Тюменский 
нефтегазовый форум, бизнес-шко-
ла Сколково, гражданский форум 60 

параллели, международный форум 
 «Нефтяная столица» и другие.

Одна из наших программ социаль-
ных инвестиций стала финалистом 
конкурса Лучшие социальные про-
екты России — признание получил 
образовательный проект на осно-
ве компьютерной учебной модели 
управления компанией с участием 
128-256 команд в составе 3-5 чело-
век «Кубок Югры “Точка роста”».

В уходящем году мы развернули  
программу «Многообразие и вов- 
леченность» (D&I): провели инте-
рактивные сессии и мастер-классы 
для сотрудников СПД, поделились 
своей экспертизой на внешних 
площадках, таких как IV Между-
народный гуманитарный форум 
«Гражданские инициативы регио-
нов 60 параллели» в Сургуте.

Следование принципам устойчивого 
развития, формирование добросо-
седских отношений и открытый ди-
алог со всеми заинтересованными 
сторонами остается основой нашей 
социальной политики в будущем.

ЛЮДИ И ОБЩЕСТВО

РАЗВИТИЕ ПЕРСОНАЛА

Двигаясь вперед, мы продолжаем 
укреплять систему развития персо-
нала в СПД. В начале года мы запу-
стили обновленное управление ре-
зультативностью, где цели и задачи 
были поставлены в новом формате: 
5 бизнес-целей и 3 основополагаю-
щие цели на целевом и амбициоз-
ном уровнях. В следующем году мы 
продолжим применять подход об-
новленного управления результа-
тивностью, перейдя на новую сис- 
тему оценки.

Мы активно работаем со всеми 
дружественными компаниями — 
концерном «Шелл», ПАО «Газ-
пром нефть», «ХМНС», «Сахалин 
Энерджи» — над обновлением 
системы управления талантами, 
чтобы дать сотрудникам компании 
больше возможностей для раз-

вития не только внутри ком-
пании, но и за ее периметром.  
В компании уже состоялось не-
сколько успешных обменов сотруд-
никами, и мы продолжим разви- 
вать это направление.

Успех СПД зависит от компетент-
ных и профессиональных сот- 
рудников, способных встретить 
нынешние и будущие вызовы, 
поэтому СПД продолжит работать 
над обеспечением компетенций.  
В этом году мы внедрили 6 моделей 
компетенций — по электросетям, 
КРС, добыче, трубопроводам, вра-
щающемуся оборудованию и ста- 
ционарному оборудованию. Атте-
стацию прошло более 50% сотруд-
ников категории JG 4 и выше.

В этом году мы снова повели 
для наших сотрудников конкурс 
профессионального мастерства 
«Лучший по профессии», который 
позволяет показать не только вы-
сокий уровень профессионализма 

в нашем коллективе, но и лучшие 
практики в области безопасного 
выполнения работ, а также являет-
ся прекрасным стимулом для про-
фессионального роста и развития 
сотрудников СПД.

В этом году мы перешли на но-
вую систему управления обуче-
нием Webtutor, более удобную  
в использовании, а в следующем 
году мы введем систему факторов 
успеха.
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Успех СПД зависит от компетентных  
и профессиональных сотрудников

Коллеги, в заключение хочу поблагодарить всех вас от себя лично и от лица 
наших акционеров. СПД продолжает свой путь реализации Стратегии 2025, 
и чтобы оставаться конкурентоспособными в этом постоянно меняющемся 
мире, нам нужно быть любознательными и амбициозными и работать безо-
пасно изо дня в день. Применяя новые технологии и цифровые решения, 
работая единой командой, мы добьемся еще большей эффективности и до-
стигнем наших целей.

ЖЕЛАЮ ВСЕМ ВАМ ВЫДАЮЩИХСЯ ДОСТИЖЕНИЙ,  
СЧАСТЬЯ И БЛАГОПОЛУЧИЯ В НАСТУПИВШЕМ 2020 ГОДУ!

Майкл Коллинс,
Генеральный директор

«Салым Петролеум»

ИТОГИ ГОДА ИТОГИ ГОДА
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СПОРТИВНЫЙ 
ХАРАКТЕР 
ВЕЛИКОЛЕПНАЯ КОМАНДА  

И ВРАТАРЬ 
Рождение хоккейной команды СПД для многих в компании произошло совершенно 
незаметно. Однако это, безусловно, исторический момент в нашей корпоративной 
жизни: на лед в составе этой команды вышли сотрудники разных департаментов 
Салымской группы месторождений и офиса, люди разных взглядов на жизнь и разного 
уровня хоккейной подготовки, — всех их объединяет стремление трудиться сообща  
и добиваться поставленной цели.

Василий  
Осколков, 
тренер:

«Ребята играли с максималь-
ной самоотдачей и с макси-
мальным уровнем мастерства, 
который успели накопить за 
непродолжительный период.  
У нас не стояло задачи поко-
рять спортивные высоты, мы 
стремились сплотить коллектив,  
и эта цель была достигнута.   
На хоккейной площадке сходят-
ся люди из разных подразделе-
ний, кто-то работает на месторо-
ждении, кто-то в офисе, и когда 
они встречаются на льду, то сни-
маются все барьеры. Убежден, 
что благодаря опыту совместных 
игр и тренировок ребята смогут 
эффективнее и на более высо-
ком уровне взаимопонимания 
решать рабочие задачи. На при-
мере команд, которые играют 
с 2014 года, видно, что это кол-
лективы хороших друзей, между 
которыми и в жизни, и на работе 
есть полнейшее взаимопонима-
ние. Это достигается не за день 
и не за год, но идти этой дорогой 
необходимо».

Быть первыми всегда непросто, вместе с тем, в любом начи-
нании всегда очень много позитивной энергии, которая зажи-
гает, питает самих первопроходцев и тех, кто следит за успе-
хами и поражениями на их пути. Собрать команду и выйти 
вместе на лед — это успех. Не выиграть игру — это опыт и осно-
ва будущих побед. Продолжать тренироваться, не останав-
ливаться перед новыми сложностями, быть целеустремленны-
ми — значит укреплять навык работы единой командой, который 
рано или поздно приносит свои результаты не только в спор-
те, но и в работе. Вот что об этом думает инициатор создания 
команды СПД по хоккею Александр Бодрягин, руководитель про-
екта «Южный хаб»: «Мест, где можно профессионально взаимо-
действовать, на работе много, но вот для развития кроссфункцио-
нальности, для командообразования отлично подходит хоккейная 
коробка! Хоккей — это вид спорта, где один в поле не воин: он вос-
питывает чувство локтя, которое потом помогает и в работе».

Для того, чтобы вместе выйти на лед тренироваться, у наших 
коллег было совсем немного времени. Часть команды тре-
нировалась в Москве, часть коллег — в Тюмени, некоторые  

2020 СПД  
Хоккей Сочи

TEAM SALYM №1
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https://www.youtube.com/watch?v=4ithM5G9k1k


смогли приехать на тренировки 
непосредственно перед отбо-
рочным туром Зимних спортив-
ных игр ПАО «Газпром нефти»,  
а вратарь, прилетевший из Кана-
ды, тренировался на другом кон-
тиненте! Но на этом этапе клю-
чевым фактором успеха стало 
именно мощное желание вместе 
выйти на лед с собрать команду. 
Несмотря на географическ ую 
разобщенность, разные графи-
ки работы (вахтенный и офис-
ный), а также благодаря под-
держке СПД 27 января коллеги 
вылетели в Сочи на отбороч-
ные игры. «Большой плюс уже 
в том, что мы все собрались, — 
делится своими впечатлениями  
Артем Сюткин, оператор обезво-
живающей и обессоливающей 
установки 4 разряда, — будем на-
деяться, что нас ждет развитие. 
Интерес есть, глаза горят — это 
самое главное».

Гостеприимный спортивный Сочи 
принял команду СПД 28 января 
2020 года. На лед Тренировоч-
ного центра по фигурному ка-
танию и шорт-треку имени Во-
лосожар и Таранькова коллеги 
вышли в форменных джерси с ло- 
готипом СПД и c воодушевляю-
щим слоганом TEAM SALYM  №1, 
хорошо знакомым и любимым все-
ми нами! Спортивную форму для 
команды разработали и изгото-
вили с учетом размеров каждого 
игрока. Яркая и стильная форма 
команды — это не только культу-
ра спортивных турниров, она вы-
зывает прилив эмоциональных  
и физических сил у игроков, объе-
диняет команду, привлекает вни-
мание болельщиков, помогает 
игрокам лучше видеть друг друга 
на поле.

На протяжении отборочных игр 
команда СПД приняла участие  

в трех играх, сыграв в том числе  
с одной из сильнейших и опытных 
команд ГПН — «Арктика». Восемь 
лет назад при участии Александра 
Бодрягина «Арктика» делала свои 
первые шаги на пути к сегодняш-
нему успеху: так же формирова-
ла командный дух, пропускала 
шайбы, сыгрывалась и боролась 
за каждую сроку турнирной таб- 

лицы. Сегодня эта команда уве-
ренно входит в число лидеров.  
«С первого турнира “Арктика” уе-
хала с нулем забитых шайб, — рас-
сказывает Александр Бодрягин. — 
Но это не сломило ребят, и через 
пять лет они заняли третье место, 
потом второе. Я думаю, что у нас 
дело пойдет быстрее — года че-
рез два-три мы сможем претендо-
вать на серьезные места».

«Основная наша победа в том, что мы увозим  
с турнира команду, которая будет развиваться.  
Мы проведем работу над ошибками и в следующем 
году выступим лучше. Сейчас мы играли против 
команд, которые вместе существуют 5-7 лет, они 
вместе тренируются, у них проходят мероприятия, 
выезды, товарищеские игры. Мы постараемся 
перенять у них все лучшее и, уверен, в будущем 
покажем результаты. Все впереди, главное —  
поставить цель и вместе идти к ней одной 
командой, настроенной на результат».

«У нас все впереди: есть поддержка команды СПД  
и мы рассчитываем на финансовую поддержку  
со стороны компании, есть помощь тренера, есть 
желание прогрессировать. И есть важный принцип, 
которого мы придерживаемся: ни на работе, ни на 
хоккейной площадке не делать ультимативных 
замечаний друг другу. В этом корпоративный дух  
и корпоративная этика — в уважении друг к другу, 
желании помогать, подставить плечо и быть полезн
ым для коллег. В этом накопительный эффект 
культуры взаимодействия, и он важнее, чем счет 
конкретного матча. У нас все впереди».

Участие СПД в спортивных мероприятиях 
компаний-акционеров — это не только прек- 
расная возможность заниматься спортом  
и укреплять командный дух, но и важная 
часть интеграции и развития нашей компа-
нии. Так мы не только делаем бренд «Салым 
Петролеум» более узнаваемым среди других 
дочерних обществ и совместных предпри-
ятий «Газпром нефти» и «Шелл», но и де-
монстрируем спортивный характер команды 
СПД, обмениваемся спортивным и профес-
сиональным опытом, развиваем кросс-ко-
мандные коммуникации, которые являются 
основой эффективного сотрудничества.

СПД поздравляет корпоративную коман-
ду по хоккею с тем, что они воплотили  
в жизнь свою амбициозную спортивную 
инициативу и гордится их смелостью и це-
леустремленностью. Несмотря на резуль-
таты турнирной таблицы наши коллеги 
привезли из Сочи главный приз, который 
ценнее любого кубка и медалей, — единую 
команду, которая нацелена развиваться  
и побеждать.

РАБОТА ЕДИНОЙ КОМАНДОЙ

Виталий 
Федюнин, 
капитан команды, 
инженер-электрик 
по проектированию:

Александр 
Бодрягин, 
руководитель 
проекта  
«Южный хаб»:

Джереми 
Фрисен, 
начальник 
отдела освоения 
и капитального 
ремонта скважин:

«Нам не хватило времени потренироваться, не 
хватило сыгранности, но даже при этих условиях 
к третьему матчу мы смогли сыграть звенья. 
Команды соперников были сильнее, но ребята 
выложились по полной и старались, как могли. 
Теперь нужно двигаться дальше, развивать это 
направление — будем наращивать мастерство!»

«Команда СПД — это моя команда, как на Са-
лымской группе месторождений, так и на льду. 
Много лет я играю в хоккей и обожаю эту игру.  
У России и Канады непростая история хоккейного 
противостояния с 1950-х годов, но я уверен, что ко- 
манда СПД — это совсем другая история, это исто- 
рия единой команды, где все игроки уважают раз- 
личия друг друга, и именно это делает нас сильней».

Артем  
Сюткин, 
оператор 
обезвоживающей  
и обессоливающей 
установки 4 разряда:
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В СОСТАВ КОМАНДЫ СПД ВОШЛИ:

Александр Бодрягин,  
руководитель проекта «Южный хаб»

Андрей Логунов,  
руководитель проектного отдела

Виталий Федюнин,  
инженер-электрик по проектированию

Иван Мальцев,  
главный специалист по релейной  
защите и автоматике

Сергей Емельянов,  
ведущий инженер-технолог  
по нефтепромысловой химии

Артем Сюткин,  
оператор обезвоживающей  
и обессоливающей установки 4 разряда

Андрей Вербовецкий,  
Инженер по УЭЦН

Ринат Давлетов,  
сменный инженер УПСВ

Дамир Хамадалиев,  
главный технолог по добыче нефти и газа

Денис Петрушенко,  
инженер-механик

Александр Ломакин,  
ведущий специалист по повышению  
эффективности бизнеса

Варлам Берсенадзе,  
ведущий инженер проекта  
по строительству

Дмитрий Кухарь,  
начальник службы по ремонту  
и обслуживанию нефтепромыслового  
оборудования

Сергей Степанюк,  
инженер-энергетик

Джереми Фрисен,  
начальник отдела освоения  
и капитального ремонта скважин

Андрей Руднев,  
менеджер по информационной  
безопасности

Василий Осколков,  
тренер
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ПЕРСОНА

— Григорий, как вы выбрали бу-
дущую профессию? Помните свое 
первое впечатление о профессии?

— Я родился и вырос в предго-
рьях Кавказа, в небольшом городе 
Краснодарского края — Хадыжен-
ске. Практически все мои одно-
классники после 8 класса продол-
жили учиться в школе, чтобы 
потом получить высшее образо-
вание. Но я рос в семье с неболь-
шим достатком, поэтому понимал, 
что обеспечивать меня еще 7 лет 

родителям будет слишком слож-
но. Моя мама работала продав-
цом, а папа — водителем автобуса.  
Я решил получить среднее тех-
ническое образование, чтобы как 
можно раньше начать помогать се-
мье. Единственным учебным заве-
дением в городе на тот момент был 
Хадыженский нефтяной техни-
кум — там преподавали опытные 
специалисты-практики, а его вы-
пускники работали по всему СССР.  
Я поступил на отделение «Бурение 
нефтяных и газовых скважин», 
хотя ни разу даже не видел буро-
вую установку. 

Помню, как после окончания двух 
курсов нас привезли на ознакоми-
тельную практику, выдали перчат-
ки и каски (тогда не требовалось 
надевать весь комплект СИЗ) и по-
вели на буровую установку. У меня 
был шок: то, что многотонное обо-
рудование, которое я видел только 
в учебниках, теперь висело рядом 
со мной на талевых канатах, гре-
мело и лязгало. Я поднялся на два 
пролета вверх по маршевой лест-
нице и понял, что боюсь высоты, 
сполз на землю кое-как. Все, ду-
маю, не быть мне бурильщиком!

Через год, в 1980 году, у меня была 
полугодовая практика в качестве 
помощника бурильщика в Ахтыр-

ском управлении буровых работ. 
Мне жутко понравилась эта рабо-
та, и уже тогда я понял, что вы-
тащил счастливый билет, выбрав 
эту профессию. К тому же моя 
зарплата была больше, чем роди-
тели зарабатывали вместе.

— Где начиналась ваша карьера 
после окончания техникума?

— В то время, когда я окончил 
техникум, нужно было отработать 
два года по направлению, но по-

сле службы в армии диплом ста-
новился «свободным». Поэтому 
после армии мы с друзьями ре-
шили не ехать по направлению  
в Нижневартовск. Вместо это-
го мы выбрали город Шевчен-
ко на полуострове Мангышлак в 
Западном Казахстане, который 
сейчас называется Актау. Там 
работали родители моего друга, 
и мы решили набраться там ми-
нимального опыта в комфортном 
климате, а через год поехать на 

Север. Но этот год в итоге растя-
нулся на двадцать четыре, пят-
надцать из которых я проработал 
в Мангышлакском управлении 
буровых работ (МУБР).

В 1984 году я женился на своей 
коллеге Татьяне — с ней мы живем  
в счастливом браке и по сей день. 
В Актау у нас родились двое детей. 
Нам повезло: в связи с рождением 
ребенка мы получили сразу двух-
комнатную квартиру вне очереди. 

В МУБР я стал ведущим бурильщи-
ком, а потом и начальником буровой 
установки. Я был самым молодым 
среди 18 руководителей буровых, 
но у моей бригады были лучшие 
показатели в организации техники 
безопасности и самые высокие ре-
зультаты бурения, — наверное, по-
тому что я по-настоящему полюбил 
свое дело, я буквально горел им.

— Как получилось, что спустя 
15 лет вы перешли на работу на 
международный проект? Как вы 
попали в СПД?

— После распада Советского Союза 
в МУБР полтора года практически 
не платили зарплату, а в 1998 году 
в Казахстане остановились поч-

Григорий Гайдук, руководитель участка бурения №1 — герой нашей рубрики «Персона».  
В 2020-м он отмечает 40 лет карьеры в сфере бурения нефтяных и газовых скважин. 
Его профессиональный путь проходил на международных проектах в разных странах, 
а с июня 2004 года Григорий работает на Салымском проекте. В нашем интервью  
он расскажет о главных этапах своей карьеры и о том, как непрерывно развиваться  
и учиться новому вопреки всем трудностям.

Выбрав эту профессию,  
я вытащил счастливый билет

ПУТЬ  
БУРИЛЬЩИКА 

Григорий Гайдук с коллегами на Салымской группе месторождений
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ти все буровые установки, кроме 
тех, что вошли в состав совмест-
ных предприятий иностранных 
компаний. Мне предложили ра-

боту в Anadril — дочерней ком-
пании Schlumberger. Там я начал  
с нуля: с руководящей должности 
перешел в стажеры. Тогда я начал 
активно учить английский язык 
и осваивать компьютерные прог- 
раммы, понимая, что мое будущее 
во многом зависит от этих знаний.  

Через год Schlumberger ушла из 
Казахстана, и после небольшого 
перерыва я четыре года работал  
в американской нефтяной компании 
Техасо. Чтобы получить там долж-
ность инженера, было необходимо 
высшее профильное образование. 
Пришлось в возрасте 39 лет посту-
пить в Актауский государственный 
университет (сейчас — Каспийский 
государственный университет тех-
нологий и инжиниринга). Диплом 
я получил на год раньше моей до-
чери, уже работая в СПД. 

В компанию «Салым Петролеум» 
я впервые попал в 2004 году в ка-
честве инженера по бурению от 
консалтинговой компании Smith 

Production Technology. Я принимал 
участие в бурении первых скважин 
Салымской группы месторожде-
ний, а именно 32-й разведочной 
скважины Верхнего Салыма. Фак-
тически я был экспатом: в течение 
трех лет ездил из Казахстана вах-
тами. Потом мы с семьей перееха-
ли жить в Россию, в Белгород. 

— Я знаю, что вам удалось пора-
ботать в Сирии. Расскажите об 
этом опыте. Что он вам дал?

— Да, в 2009 мне поступило 
предложение из компании SIPC 
поработать на международном 
проекте в Сирии. Мне было ин-
тересно — смогу ли я? Тогда там 
было безопасно, и я решил по-
пробовать, взяв несколько не-
использованных отпусков. По-
началу было непросто: различия 

европейского и азиатского мен-
талитетов, профессиональные 
нюансы, другая культура. Но это 
дало мне много знаний и зака-
лило характер. 

В Сирии я получил бесценный 
опыт общения с людьми из Гер-
мании, Нидерландов, Южной 
Америки, Канады, Индии, Ки-
тая, Египта и других стран. Та-
кого разнообразие культур я не 
встречал нигде. Это здорово:  
с коллегами-экспатами мы раз-
виваем коммуникативные на-

выки и начинаем мыс-
лить шире. Я очень рад, 
что в СПД есть возмож-
ность общаться с колле-
гами из разных стран.

— Сейчас на Салымской 
группе месторождений вы 
активно принимаете учас 
тие в развитии культуры 
безопасного производ-
ства (КБП) в СПД, ведете 
вводные сессии. Что силь-
нее всего повлияло на 
ваше отношение к безо-
пасности?

— В моей жизни было два 
случая, когда из-за отсут-
ствия элементарных мер 
безопасности я чудом не 

стал инвалидом или даже не по-
гиб. Первый произошел на вто-
ром курсе техникума, когда мы 
с друзьями поехали работать  
в стройотряд: грузили железо-
бетонные плиты, перекрытия 
для домов. Так получилось, что 
при погрузке плита придавила 
мне ноги, и кость лопнула. Врачи 
сказали, что теперь одна нога бу-
дет короче другой, но все обош- 
лось. Помню, как отряд ушел на 
другую стройку, а я из больницы 
писал домой письма, что мы ра-
ботаем и у нас все хорошо, что-
бы родители не беспокоились.  
Я тогда себе пообещал, что никог-
да больше не попаду в больницу.

Обещание я держал до 37 лет. 
После ухода из Schlumberger на 
временной работе я руководил 
группой людей, которые грузили 
насосно-компрессорные трубы 
(НКТ). Кран взял пачку труб, пе-
реместил ее, надо было выта-
щить крюки. Я сказал ребятам: 
«Отойдите подальше, чтобы не 
зацепило, если вылетит крюк». 
Крановщик начал вытаскивать 
крюки, и один из них вырвался, 
ударил меня в коленную чашеч-
ку, и та раскололась. Домой вер-
нулся полуинвалидом. Итог — 
опять полгода в гипсе, да еще  
и без работы.

Больше всего в тот период за-
помнилось, как я на костылях 
ходил на курсы английского для 
переводчиков, так как нужно 
было срочно совершенствовать 
язык. Я решил, что во что бы то 
ни стало снова буду работать на 
международных проектах. Это 
я и называю целеустремленно-
стью: когда тебе что-то нужно, 
можно преодолеть любые об-
стоятельства, включая физиче-
ские барьеры.

В СПД я веду вводные сессии 
вместе с Денисом Евдокимовым, 
руководителем отдела ОТ и ПБ 
по эксплуатации месторождения. 
Мне нравится во время сессии 
видеть, как меняется отношение 
скептиков к безопасности, как они 
потом пишут об этом в своих от-
зывах. Я уверен, что наши сессии 

спасают от травм и не толь-
ко — и даже если они сохра-
нят жизнь и здоровье всего 
одному человеку, этим стоит 
заниматься, хотя, конечно, 
они обеспечивают безо-
пасность гораздо большего 
числа сотрудников.  

Особое отношение к КБП  
у меня появилось, когда мой 
сын Дмитрий начал рабо-
тать помбуром в KCA Deutag. 
На сессиях я говорил колле-
гам: «Объясняя вам этот ма-
териал, я надеюсь, что мое-
му сыну это тоже кто-нибудь 
расскажет». 

— Сегодня в СПД вы воз-
главляете участок бурения. Бла-
годаря чему управление бурения 
нефтяных и газовых скважин СПД 
достигает отличных показателей, 
ставя новые и новые рекорды? 
Что для вас значит СПД?

— Мы не стоим на месте: достигая 
поставленных целей, стараемся не 
просто удержать планку, а идти еще 
дальше, найти новое. Когда мы уста-
навливаем очередной рекорд, тут 
же садимся и обсуждаем, делим-

ся наработанными кейсами. Ключ 
к успеху — верное планирование, 
использование новых методов, пра-
вильный подбор оборудования и, ко-
нечно, слаженная работа коллекти-
вов СПД и организаций-партнеров. 

СПД — это уникальный проект, кото-
рый сегодня отвечает всем моим 

ПЕРСОНА ПЕРСОНА

В СПД есть прекрасная возможность 
развиваться, общаясь с коллегами  
из разных стран 

Будущее зависит от знаний,  
я понимал и понимаю это

Чарли Моркрафт и Григорий Гайдук, День безопасности 2019 г.
День безопасности 2019
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чал заниматься в той же шко-
ле, чтобы быть с сыном на од-
ной волне. Кунг-фу занимаюсь  
и сейчас, дома, для поддержа-
ния формы.

С женой и сыном мы любим путе-
шествовать на машине по России 
и Европе. Ведем машину по оче-
реди, и так легко преодолеваем 
тысячи километров. За поездку 
получается увидеть несколько 
стран. Например, в этом году мы 
за одну поездку побывали в Ита-
лии, Франции, Швейцарии, Гер-
мании, Венгрии и Белоруссии.  
Я работал в азиатских странах, 
и, возможно, поэтому теперь  
мне интереснее путешествовать 
по европейским странам, изу-
чать их культуру.

— Существует стереотип, что 
бурильщики – люди суровые, 
неразговорчивые и жесткие, 
ввиду тяжелого и опасного 
труда. Если верить этому, вы 
на бурильщика совсем не по-
хожи — всегда дружелюбны  
и общительны…

— Когда я впервые попал на 
буровую, у меня как раз сложи-
лось о коллегах именно такое 
впечатление. Но тогда мы на-
много больше работали физи-
чески, прикладывали много сил. 

Со временем многие процес-
сы автоматизировались, труд 
на буровых установках в чисто 
физическом смысле становил-
ся легче. Может быть, поэтому  
и характер моих коллег стано-
вился «мягче». Сейчас буриль-
щику достаточно нажать одну 
кнопку, и талевый блок с мно-
готонной колонной труб пойдет 
вверх, а раньше был механиче-
ский тормоз, управляемый вруч-
ную. Я очень рад, что условия 
труда на Салымской группе мес- 
торождений и в отрасли в це-
лом за последние десятилетия 
изменились в лучшую сторону, 
стали более безопасными.

Но в целом вы, наверное, пра-
вы: да, я не произвожу впечат-
ление сурового бурильщика  
и стараюсь сохранять пози-
тивный настрой в любой ситу-
ации, несмотря на сложности, 
с которыми приходилось стал-
киваться в жизни. Сейчас я по-
нимаю, что именно они сделали 
из меня того человека, который 
сегодня счастлив на работе  
и дома и любит жизнь во всех ее 
проявлениях.

ПЕРСОНА ПЕРСОНА

ожиданиям и амбициям. Во-первых, 
здесь выстроены замечательные от-
ношения между сотрудниками. Мы 
относимся к коллегам как к близким 
людям. Ты чувствуешь себя частью 
семьи. Во многом, кстати, благодаря 
принципам КБП. 

Во-вторых, передовые технологии, 
используемые в СПД, очень помога-
ют нам реализовывать планы. В ком- 
пании можно предложить идею 
через систему «Аристо», которая 
будет реализована и начнет прино-
сить пользу. Это здорово! В таких 
компаниях ты можешь прийти с нуля 
и вырасти до руководителя управ-

ления, если у тебя есть знания, тру-
долюбие и амбиции. Например, уже 
спустя год после трудоустройства 
в СПД я занялся обучением, чтобы 
сдать экзамены Round-1 и Round-2 
на платформе Shell Open University, 
а уже после сдачи первого экзаме-
на в Малайзии мне предложили за-
нять мою текущую должность. 

— Как вы проводите время на 
свободных вахтах? Есть ли у вас 
хобби? Расскажите о своей се-
мье, как они относятся к вахто-
вому методу?

— Конечно, мое время на сво-
бодных вахтах полностью пос- 
вящено семье — жене Татьяне, 
дочери Юлии, сыну Дмитрию  
и четверым внукам. Я стараюсь 
сделать их жизнь комфортной 
и дать детям максимум. К со-
жалению, мои родители умер-
л и д о в о л ь н о р а н о ,  п о э т о м у  
я высоко ценю семейные отно-
шения.

Сын мне однажды сказал: «Я ни- 
когда не буду нефтяником и не 
собираюсь ездить на вахты, по-
тому что тебя из-за этого мы 
не видим по полгода». Напри-
мер, из-за моего графика мы  
с семьей намного больше це-
ним время, проведенное вместе,  
и друг друга. 

Кстати, сын все-таки пошел по 
моим стопам, правда, проработав 
на буровых установках два с не-
большим года, ушел из нефтяной 
сферы и теперь получает образо-
вание программиста. Я счастлив, 
что могу позволить ему выбрать 
ту профессию, которую он хочет, 
найти свое место в жизни. 

Как и многие мои дру-
зья и коллеги, я хожу  
в тренажерный зал, стро-
го слежу за своим пита-
нием и режимом отдыха. 
Благодаря этому у меня 
есть энергия для рабо-
ты и полноценной жизни. 
Спорт — это очень важно. 
Еще до службы в армии, 
посмотрев легендарный 
фильм «Пираты XX века», 
я увлекся карате и на-
чал посещать подполь-
ные секции, ведь раньше 
подобные единоборства 
были под запретом. За-
тем их легализовали, и 
мы отдали сына в школу 
кунг-фу, я потом тоже на-

Григорий Гайдук с семьей

СПД — это уникальный проект, 
который сегодня отвечает всем 
моим ожиданиям и амбициям
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7-8 декабря 2019 года в Сургуте состоялся IV Международный гуманитарный форум 
«Гражданские инициативы регионов 60 параллели». Компания «Салым Петролеум» 
(СПД) выступила партнером и участником этого социально значимого мероприятия.

ГРАЖДАНСКИЕ ИНИЦИАТИВЫ 
РЕГИОНОВ 60 ПАРАЛЛЕЛИ

СПД ПОДДЕРЖАЛА ПРОВЕДЕНИЕ ФОРУМА 

Сегодня Ханты-Мансийский округ — лидер России 
по развитию некоммерческих организаций, поэтому  
IV международный форум «Гражданские инициативы 
регионов 60 параллели» охватил гораздо более широ-
кую географию, чем следует из названия. Мероприятие 
объединило более 700 участников не только из Югры, 
но также из Сахалинской, Новосибирской, Псковской 
областей, Забайкалья, Приморского края, Татарста-
на, Москвы и Подмосковья. Кроме того, в числе гостей 
были специалисты из Индии, Латвии, Таиланда, Сер-

бии. Программа Форума включала пленарное заседа-
ние, форсайт-сессии, панельные дискуссии, семина-
ры-тренинги, лекции.

Гражданские инициативы развиваются в самых разных 
направлениях, что отразила и повестка форума — его те-
матические площадки были посвящены сферам экономи-
ки, технологий, здравоохранения, образования, культуры, 
экологии и другим. Одной из ключевых стала тема парт- 
нерства между органами власти, обществом и бизнесом 

ДОБРЫЕ СОСЕДИ 
как основы для построения гражданского общества. Это 
подчеркнул в своем приветственном выступлении гене-
ральный директор компании СПД Майкл Коллинс. По его 
мнению, именно бизнес должен стимулировать развитие  
в этом направлении, быть связующим звеном между 
гражданами и органами власти, выстраивать этот диалог.

Своим опытом построения добрососедских и партнерских 
отношений СПД поделилась с участниками форума. Еще 
до старта промышленной добычи нефти компания нача-

ла инвестировать в местные сообщества, инициировала  
в регионе социальные проекты, что укрепило ее репутацию 
надежного партнера и доброго соседа — именно так вос-
принимают СПД местные жители, коренные народы, орга-
ны власти, партнеры, а также подрядные и субподрядные 
организации. Это стало возможно благодаря продуманной  
и последовательной реализации стратегии устойчивого 
развития. Одновременно применяется проектный бизнес- 
подход, а все программы реализуются в строгом соответ-
ствии со стандартами и политиками, принятыми в СПД.

«Компания гордится тем, что работает и развивается в этом регионе.  
С начала своей деятельности СПД установила тесные взаимоотношения 
с местным сообществом, инвестируя и поддерживая образование, здра-
воохранение, малые и средние предприятия, коренных народов Севера. 
Все это при активной поддержке Правительства Ханты-Мансийского ав-
тономного округа. Мы верим в ценность партнерства. Форум — это воз-
можность обучения, обмена опытом, идеями, которые помогают разви-
вать партнерство благодаря лидерству, которое построено на принципах 
многообразия и вовлеченности. Я твердо верю, что именно лидерство, 
построенное на принципах многообразия и вовлеченности, помогает 
раскрывать потенциал людей и заряжать энергией будущее».

Майкл Коллинс, 
генеральный директор 
СПД:

В ФОКУСЕ
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«Мне очень понравился форум. Я познакомилась с интересными 
женщинами, которые поделились своим опытом, своими рецеп-
тами успеха. Этот форум послужил для меня толчком к дальней-
шему развитию, движению вперед. У меня сразу появились но-
вые идеи, задумки, планы. Искренне благодарю организаторов, 
компанию «Салым Петролеум» за возможность расширить свои 
профессиональные и личностные горизонты».

Ольга Зотова, 
предпринимательница  
поселка Салым:

Одним из центральных событий форума стал дискусси-
онный клуб «Женское влияние на развитие регионов» 
при участии губернатора Югры Натальи Комарова. 
Модератором клуба выступила Янина Дубейковская, 
директор Всемирного коммуникационного форума  
в Давосе, основатель Форума женского влияния 
(Women Influence Community), который только в этом 
году провел 12 встреч в 8 странах мира.

В разговоре приняли участие 15 международных  
и федеральных экспертов и более 100 женщин из чис-
ла представителей законодательных органов, испол-
нительных органов государственной власти, органов 
местного самоуправления, общественных организа-

ций, бизнес-сообщества, достигших успеха в профес-
сиональной и общественной деятельности. 

К обсуждению также присоединились участницы из-за 
рубежа, в том числе Президент международного фо-
рума стран БРИКС Пурнима Ананд. Она отметила, что  
в современном обществе все большую роль на мировой 
арене начинают играть женщины-лидеры, добивающи-
еся серьезных успехов в самых различных сферах дея-
тельности. Кроме того, Пурнима Ананд подчеркнула, что 
женщинам стран БРИКС, несмотря на различие культур, 
приходится преодолевать одни и те же барьеры. Таким 
образом, они имеют возможность для консолидации уси-
лий в работе по самому широкому спектру вопросов. 

ЖЕНСКИЙ ВЗГЛЯД

Янина 
Дубейковская, 
основатель Форума 
женского влияния 
(Women Influence 
Community):

«Профессионализм, гражданственность, материнство, творче-
ство, политика, бизнес — как это объединить в женской судь-
бе? Сначала мы учим женщин рассуждать об этом, давая опору 
их намерениям. Но главная наша миссия шире: вместе мы учимся 
создавать атмосферу сотрудничества и доверия в сообществах, 
чтобы профессиональная самореализация женщин, их амбиции  
и успех давали силы для дальнейшего развития всем людям.  
Я убеждена, что женская повестка на сегодняшнем мероприятии 
даст самые наилучшие плоды, ведь Югра, во главе которой стоит 
женщина-губернатор, является безусловным лидером расшире-
ния пространства свободы и гражданской инициативы».

Югра — один из положи-
тельных примеров прео-
доления этих барьеров: 
в регионе много женщин 
успешно занимается по-
литикой и бизнесом, тру-
дится на руководящих 
постах и добивается успе-
хов. «Салым Петролеум» 
также вносит значительный вклад в создание новых воз-
можностей для профессионального и личностного разви-
тия женщин — на форуме был показан фильм СПД «Путь  
к новой энергии», который рассказывает о роли жен-
щин в работе компании, в формировании благополуч-

ных условий в поселке Салым, в Нефтеюганском районе  
и в ХМАО-Югре в целом. Съемки и подготовка этого 
фильма раскрыли пути мощного позитивного влияния 
женщин на бизнес, производство, социальную сферу. 

Генеральный директор СПД Майкл Коллинс и губерна-
тор Югры Наталья Комарова приняли активное участие 
в работе дискуссионного клуба и поделились своим ви-
дением актуальной темы женского влияния на развитие 
регионов. «Женский потенциал в том, что мы — женщи-
ны. Нельзя вести себя как мужчина, ни при каких обсто-
ятельствах. Женщина — это преимущество, и не надо 
искать других вариантов», — Наталья Комарова, губер-
натор Ханты-Мансийского автономного округа — Югры.

Майкл Коллинс познакомил участниц сессии с соци-
альными программами, реализуемыми компанией на 
территории присутствия в тесном партнерстве с Пра-
вительством автономного округа, рассказал о лучших 
практиках и поделился опытом работы в области созда-
ния равных возможностей и культурного разнообразия 
(Diversity & Inclusion, D&I) — одной из культурных основ 
СПД. «Мы с гордостью должны отметить, что все лидеры, 
с которыми мы взаимодействуем, это женщины, и вну-
три компании мы делаем все, чтобы ценить их вклад», — 
отметил Майкл Коллинз. 

Янина Дубейковская, основатель Форума женского влияния и Women Influence Community,  
Майкл Коллинс, генеральный директор «Салым Петролеум»,  
Наталья Комарова, губернатор ХМАО-Югры

В ФОКУСЕ В ФОКУСЕ
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ГЕРОЙ БЕЗОПАСНОГО ТРУДА

БЕЗОПАСНОСТЬ  
НА ВЫСОТЕ
В 2019 году победителем премии генерального директора за заслуги в области ОЗОТОБОС 
стал Александр Шалаев, мастер подрядной организации «Энергостроймонтаж». Эта на-
града вручается сотрудникам за исключительные заслуги и весомый вклад в укрепление 
культуры безопасного производства в целом. Премия генерального директора СПД за за-
слуги в области ОЗОТОБОС — не просто поощрение сотрудника, а высокая оценка той ли-
нии поведения, которую придерживается сотрудник, и важный ориентир для всех, кто ра-
ботает на Салымском проекте  и вместе с компанией идет по пути к «Цели — Ноль».

— Александр, вы получили значимую награду в области 
ОЗОТОБОЗ за ряд нововведений, которые помогли сде- 
лать работу бригад электромонтеров безопаснее. Рас-
скажите, в чем суть этих нововведений?

Я работаю на Салымской группе месторождений уже 
четыре года, три из них руковожу бригадой электро-
монтеров из 14 человек. В любую погоду мы находимся 
на высоте и имеем дело с оборудованием, которое на-
ходится под высоким напряжением. Это очень опасная 
работа, и малейшая неосторожность или просто неу-
дачное стечение обстоятельств может привести к тра- 
гедии. Поэтому с самого начала безопасность ста-
ла приоритетом номер один — я отвечаю за этих лю-
дей как мастер и должен сделать все возможное, что-
бы они вернулись с вахты живыми и здоровыми. 

Кроме того, увидеть всю значимость культуры безопасного 
производства мне помог подход СПД, где работа по ОЗО-
ТОБОС ведется на очень высоком уровне. Вместе со 
специалистами департамента ОЗОТОБОС мы постоянно 
продумываем варианты и ищем пути для повышения без-
опасности нашей работы. Идеи, которые мы предложи-
ли, были одобрены и воплощены в жизнь, и теперь у нас 
есть современное защитное снаряжение и оборудование.  
В этом и заключается важность внедрений — с одной 
стороны, они обеспечивают безопасность производства,  
с другой — учат других работать, постоянно оценивая рис- 
ки. Но я не считаю, что в этом есть какая-то моя особенная 
заслуга — я просто действую по принципам КБП, которые, 
по сути, стали моими жизненными принципами.

 
— Расскажите, пожалуйста, подробнее о том, что  
было сделано для повышения безопасности работ?

Мы предложили приобрести эвакуационные комплекты 
Rescue Set, которые предназначены для спасения чело-
века в случае аварии при выполнении работ на высоте. 
Мы строим линии электропередачи (ЛЭП), и сейчас про-
водим работы по энергообеспечению территории проекта 
«Южный хаб» на Верхнесалымском месторождении. Это 
в основном высотные работы, и очень важно минимизи-
ровать все риски настолько, насколько возможно. Наша 
инициатива была одобрена, и теперь у нас есть снаряже-
ние, которое позволяет провести эвакуацию в два раза 
быстрее. В ситуации, когда счет идет на минуты, это мо-
жет сохранить человеку жизнь.

Кроме того, мы предложили закупить для всех бригад 
мобильные страховочные устройства ASAP LOCK, 
защищающие от падения, неконтролируемых спус-
ков и резких рывков при спуске. Все это снаряжение 
теперь используются при особо опасных работах на вы-
соте во всех бригадах компании «Энергостроймонтаж».  
Я очень рад, что наши идеи поддерживаются и успешно 
реализуются, и награда СПД мотивирует искать новые 
пути достижения «Цели — Ноль».

Я должен сделать все 
возможное, чтобы люди 
вернулись с вахты живыми  
и здоровыми
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 — Число случаев производственного травматизма  
в СПД и в подрядных организациях снижается, однако 
они все-таки происходит. Как несчастный случай с вашим 
коллегой Сергеем Крашенинниковым повлиял на ваше  
отношение к вопросам безопасности?

Помнить о безопасности важно всегда, и такие происше-
ствия обостряют наше внимание. Даже если кажется. что 
ничего не угожает, важно действовать по всем правилам, 
быть внимательным, обеспечивать необходимую защиту. 
Особенно когда речь идет о работе под высоким напряже-
нием — здесь лучше десять раз перестраховаться, потому 
что любая оплошность может стоить жизни. 

Случай с Сергеем меня, конечно, шокировал — к сча-
стью, он остался жив и, надеюсь, сможет вернуться  
к работе. После этой ситуации я еще раз побеседовал с кол-
легами, попросил их быть внимательными и аккуратными. 

— В процессе электрификации проекта «Южный хаб» 
вы руководили работами по строительству линии элек-
тропередачи через железнодорожные пути и феде-
ральную автодорогу (ФАД). Вы выполнили монтаж  
не только быстро, но и безопасно. Как вам это удалось?

Мне кажется, что достигать таких результатов нам помога-
ет правильная расстановка приоритетов и заблаговремен-
ное планирование, в основе которых лежат принципы КБП. 
Главное в таких задачах — четко обозначить объем работы 
и зону ответственности каждого члена бригады, обеспечить 
полное понимание между коллегами, исключить суету и то-
ропливость. И если для этого нужно проводить инструктаж 
снова и снова, я готов это делать столько, сколько потребу-
ется. Бывает, что задаю несколько раз одни и те же вопро-
сы, проговариваю базовые вещи, но если это необходимо 
для безопасности труда, это важно и нужно делать. 

Так совпало, что эту сложную работу — монтаж ЛЭП через 
железную дорогу — мы производили в День энергетика, 
22 декабря прошлого года. Температура на улице — минус 
30 градусов. У нас было очень ограниченное время,  
и мы не могли выйти за рамки выделенного нам «окна» — 
в противном случае нарушилось бы расписание поездов.  

Поэтому мы приложили все усилия, чтобы выполнить ра-
боту быстро и безопасно, и уложились за 1 час 40 минут. 

Эту линию электропередачи несколько месяцев назад мы 
прокладывали и через ФАД. Было решено монтировать 
ночью, так как движение по трассе в это время минималь-
но. При помощи сотрудников ДПС после монтажа каждого 
провода мы делали перерыв и пропускали машины. Даже  
с учетом этого бригаде удалось уложиться в полтора часа. 
При этом работа была выполнена с соблюдением всех норм 
и правил ОЗОТОБОС.

— Почему для вас важно не просто соблюдать правила 
ОЗОТОБОС, а постоянно повышать уровень безопасности 
и комфорта сотрудников на ваших рабочих площадках? 

Несмотря на высокий уровень безопасности на Салымской 
группе месторождений, в каждой работе всегда есть риск. 

У меня в бригаде в основном молодые парни, у многих уже 
есть дети. Я понимаю, что несу ответственность перед их 
семьями за то, чтобы они возвращались домой целыми  
и невредимыми. 

При этом безопасность предполагает, что сотрудник не 
рискует ни физическим, ни психологическим здоровьем,  
то есть ему комфортно работать. Так что обеспечение ус-
ловий производства — это тоже забота о безопасности. 
Например, мы сделали так, чтобы в морозы у нас были до-
полнительные СИЗ — утепленные обувь и перчатки. Зима 
здесь долгая, и мы продолжаем обсуждать, что еще можно 
сделать для того, чтобы снизить влияние погодных условий.

Так что я отношусь к своей бригаде как ко второй семье, —  
кстати говоря, в ней работает мой сын, но дело, конечно, 
не только в этом. Я — мастер, я отвечаю за этих людей, 
то есть я своего рода глава семьи. Поэтому для меня глав-
ная цель — обеспечить ее комфорт и безопасность. 
Но я, в общем-то, не провожу границы в вопросах без-
опасности между работой и домом, между семьей и кол- 
легами. Просто правила КБП стали для меня настолько 
естественными, что я живу по ним всегда и везде — в любом 
месте, в любой ситуации, где бы я ни находился. 

Принципы КБП стали моими жизненными принципами

ГЕРОЙ БЕЗОПАСНОГО ТРУДА
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https://www.instagram.com/salympetroleum/
https://www.instagram.com/salympetroleum/


https://www.youtube.com/playlist?list=PLFW0sc92D6FCrx4wPGy8KMQo9OQyyMkkF
https://www.youtube.com/playlist?list=PLFW0sc92D6FDVLZCGYFCDNC3LUpZN6TnV



